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把叫车服务升级为收费服务

5分钟回复，10分钟到达

出一趟车加收4元的费
电话叫车就意味着出租车存在空

驶问题，空驶费是不是要加收，怎么
收，乘客能不能接受？

上个月曾到上海出差的朱先生
说，应该借鉴上海等地的做法，把叫车
服务升级为收费服务。

“上海几十个出租车公司都有自
己的电调服务中心，有需要的乘客先
拨打热线叫车，电调中心与司机沟通
确认后，会在 5 分钟内回电告知乘客
出租车将在多久后到达，乘客确认接
受这项服务后，电调中心会将出租车
牌号告诉乘客，一般 10分钟内出租车
司机就会到达指定地点。”朱先生介
绍：“每提供一次叫车服务，出租车司
机会加收4元的费。”

开篇

化解“叫车难”

晚报请您出主意
如果家里没有车，以下几种情况

你会不会特别渴望有辆出租车来接
你：下暴雨了，老人孩子出门看病，急
着赶火车怕打不到车……

没 错 ，郑 州 开 通 有 叫 车 电 话
68881188，市民出行可通过出租车叫
车电台求助。这个热线灵吗？理想
很丰满，现实很骨感。

郑州市客运管理处出租车无线电
调度管理中心（以下简称电调中心）提
供的最新数据表明，11月1日至27日，
平均每天有141位乘客电话叫车，仅有
４位出租车司机愿意接活儿。

问题出在哪儿？有什么办法可
以提高叫车成功率？欢迎您拨打晚
报热线 96678，咱们一块儿聊聊。

记者 吴淑娟

前天晚上 10点多，儿子发高烧哭闹不
止，初为人父的王先生吓坏了，决定送儿子
去医院。

王先生家住郑大一附院附近的王立砦
都市领地小区，因小区位置比较“严实”，从
小区步行到棉纺路大概需要10分钟。

为节省时间，也为了不让儿子受冻，趁
爱人忙着收拾东西的间隙，王先生突然想
起出租车车门上好像印有叫车电话，他急
忙拨打 12580 查找具体叫车电话，随后收
到短信：郑州市的士叫车热线68881188。

王先生急忙拨过去，说明了自己的紧

急情况和具体位置，话务员说，马上给他呼叫，
王先生松了一口气，想着出门问题解决了。

可三分钟过去了，王先生手机没有收
到任何来电。

他再次拨打叫车电话询问情况，话务
员告诉他：出租车来不来我们也没有办法，
我们只管把信息通过电台发出去。

王先生为了碰运气，再次请求呼叫一次。
三分钟后，仍是石沉大海。
王先生只得抱着孩子一路小跑奔向郑

大一附院，到急诊室，浑身湿透。
抓了药后，王先生在医院门口轻松打

上车返回家里。
凌晨1点多，儿子烧到40.1℃，“热得烫

人”，两口子手足无措，只好再次抱着孩子
奔向医院。

这一次，王先生没有打叫车热线，因
为，他已经对这个事不抱希望。

难道是晚上打叫车热线不灵，白天呢？
昨天上午 11点，王先生带孩子去另一

家医院时，第三次拨打了68881188，同样的
对话，同样的答复，同样的石沉大海。

“今后再也不会打这个电话了。”带孩
子看病的经历，让王先生无语了。

全市每天有多少市民能叫到车？

上百人拨打，只有3人如愿
在郑州市客运管理处电调中心，

工作人员出具了 11 月份的车辆派出
数量统计表：11月1日至27日，该中心
共计派车 3805 台次，驾驶员承接 120
台次，与乘客对接成功83台次。

照此计算，每天我市平均仅有 3
位市民叫车成功，成功率2%。

“在成功叫到车的乘客当中，有80%
是提前进行了预约（如机场长途），只有20%
是即时叫车。”电调中心工作人员解释。

照此计算，每天即时叫车成功的
还不到一个人！

成功率为啥这么低？

乘客诚信缺失是主因
电调中心的叫车服务在 2005 年

开始运行，全市各出租车公司抽调出
500名司机加入该服务体系。刚开始
司机的积极性很高，然而由于乘客的
诚信问题，这项业务越来越“冷”。

“司机接到活儿，大老远开车到乘
客那里去，在这期间，乘客却坐别的过
路出租车走了，司机既费时又费力，却
没有任何收益，久而久之，派车业务就
乏人问津了。”

据电调中心话务员介绍，市民的
需求主要集中在恶劣天气、节假日和
早晚上下班高峰，而此时正是出租车
运营的“黄金档”，街面上基本没有空
车，这时叫车成功率自然很低。

成功率低的第三个原因是市区路
况差，拥堵路段多，司机接受派车任务
后，很难在 5 分钟内赶到乘客所在位
置，因此轻易不敢接活儿。

乘客怎样才能叫到车？

预约长途成功率高
该工作人员介绍，如果乘客提前

预约，成功率还是比较高的。
比如乘客需要早上五六点钟去新

郑机场，头天夜里打电话预约，电调中
心会即时通知跑夜班的司机，并将司
机的车牌号告诉乘客。

“这样对司机有一种约束，比起即
时预约完全凭双方诚信完成对接成功率
高。”电调中心工作人员最后提醒市民。

三次紧急叫车 连个车影都没见到

叫车电话这么不灵？记者昨日分别在
三个不同地点进行体验。

地点一：偏远路段
北环电厂路口托斯卡纳小区东门
这段电厂路是 6 月份新修道路，尚未

开通公交车，小区居民平时出行、打车都很
困难。

上午 10 点 10 分 ,记者拨通市出租车
电调中心叫车电话 ,称要从该处前往航
海路。

接线员详细询问了记者所在位置、需
要前往的目的地，并让记者留下联系方式。

随后记者站在路口等出租车，可是直
到10点半也没等到。

地点二：普通路段
陇海路文化宫路口
中午 12 点，记者再次拨打叫车电话，

称要前往花园路红专路口赶一个饭局，希
望对方提供派车服务。

结果又在路口苦等 20分钟，也没有见

到电调中心派来的出租车。

地点三：繁华路段
陇海路布厂街口
下午 2 点，记者第三次拨通电调中心

68881188服务电话，询问为何上午两次叫
车都没有车前往。

话务员表示，他们负责通过电台发布
乘客用车信息，如果行驶到附近的司机刚
好是空车，就会前去服务。“如果 5 分钟没
有车到，请自行拦车”。
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在市客运管理处门口，记者随机采访7
位驾龄在 3~10 年的出租车司机，6 人表示
没有提供过叫车服务。

放着上门的现成生意不做，是啥原因？

怕被乘客“放鸽子”
“叫车？想都别想！上次我和一个

小伙子约好，到了地方，我的车需要调
头，还没调好，他就钻进另一辆刚好驶
到他跟前的出租车里走了。”唯一一位
提供过叫车服务的高女士说，可见，怕
叫车的人“放鸽子”，是出租车不接活
儿的主要原因。

“乘客多一步路都不愿意走，我好多次
被拦车，跑过几米停好车后，一转眼，刚拦
车的人已经坐上其他车走了。”另一位的哥
表达了同样的看法。

空跑的费用谁掏？
“再说呼叫中心的信息不是发送给个

人，而是所有司机都可以接收到，假如我开
车去了，乘客却坐其他人的车走了，空跑的
费用谁出？”

一般乘客叫车都是在恶劣天气或早晚
用车高峰期，这时街面上几乎没有空车。
的哥高师傅说：“出租车司机都知道，火车
站进去就出不来，特别是周末，所以听到乘
客要往那边去的信息也只能装作没听见。”

没指定谁都不愿去
“我跑了好几年车，还没有遇到过刚巧

跑到叫车乘客身边的事，凡是需要叫车服
务的地方肯定是出租车稀少，这事跟中彩
票一样，概率很低。”晨曦出租车公司的一
名的哥说，电台里发布叫车需求，但并没指

定哪个公司哪个司机前去，没有强制性。
这事必须要明确责任，得电台里指定谁去，
司机才会去。”

车载电台从来不开
车牌尾号 825 的的哥说：客运管理处

的呼叫平台太落后了，信号覆盖范围仅限
于管理处方圆三四公里的地方，好多出租
车根本收不到信号。

郑州白鸽出租车公司的黄先生的理由
更绝，他的车载电台从来就不开。

据黄先生说，不开电台的原因是电台
的服务功能太差，总是有人在电台里聊天、
开玩笑，你需要它提供指路等有用的服务
信息时，却往往断线。

“不用是有些可惜，因为每月 50 元的
电台费是不能少的。”黄先生说。

叫车热线为何叫不来车？ 最怕乘客“放鸽子”
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叫车电话随处可见 记者 马健 图


